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Нам есть что показать 
и чем гордиться
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Праздники 
и будни

Новогодние каникулы выдались 
горячими для городских служб 
и холодными для жителей 
ряда домов

3 По зимним 
следам

В Рязани открылась выставка 
«Зимние истории»

4RV-RYAZAN.RU

Б л а г о т в о р и т е л ь н а я  п р о г р а м м а  « Д е р е в о  д о б р а »

П О Д А Р И Т Е  П О Д П И С К У  Н А  Г А З Е Т У
детям из детских домов, школ-интернатов, пожилым людям и инвалидам 

из домов престарелых и любому нуждающемуся.

Оформить
подарочную подписку 
можно в ближайшем
отделении почтовой 
связи или по коду

А открылся он, предваряя 
выступление губернато-

ра, Гимном Российской Феде-
рации в исполнении Рязанс-
кого государственного ака-
демического русского народ-
ного хора им. Е.Г. Попова и 
хора отцов и сыновей.

РЕГИОН, ГДЕ ХОЧЕТСЯ ЖИТЬ 
И РАБОТАТЬ
В ходе презентации Рязанской об-
ласти губернатор Павел Малков 
особое внимание уделил дости-
жениям за последние годы. Глава 
региона рассказал о сделанном в 
сфере здравоохранения, разви-

тии социальной и транспортной 
инфраструктуры, о реализации 
нацпроектов. Везде – убедитель-
ные цифры, говорящие о росте, 
подъёме экономики.

Рязанский регион – в числе 
лидеров по многим отраслям. Ус-
пешно развиваются высокотехно-
логичные отрасли. В промышлен-
ности – опережающая динамика 
на протяжении последних лет. В 
сельском хозяйстве – рекордные 
показатели и в растениеводстве, 
и в животноводстве. Высокие 
темпы отмечаются в строительс-
тве – 115% по итогам 2023 года. 
Инвестиционный климат посте-
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СЕМЕЙНАЯ РЕАБИЛИТАЦИЯ – ЭТО ВАЖНО
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ГЛАВНЫЙ КРИТЕРИЙ – УДОБСТВО И КОМФОРТ
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П ервый заместитель Председателя Совета Федерации 
РФ, секретарь Генерального совета партии «Единая Рос-

сия» Андрей Турчак в ходе рабочей поездки в Рязанскую об-
ласть посетил ряд социальных и культурных объектов. В по-

ездке его сопровождали губернатор Павел Малков и вице-
губернатор Артём Бранов. Первый на маршруте – Рязанс-
кий многопрофильный социально-реабилитационный центр 
 «Сосновый бор».

Адреса обновления

В «Сосновом бору» Андрей Турчак 
посетил государственный фонд 
«Защитники Отечества», зал кине-
зиотерапии, бассейн, специализи-
рованный жилой модуль.

Министр труда и социальной за-
щиты населения Наталья Суворова 
показала Андрею Турчаку кабине-
ты врача-офтальмолога, когнитив-
ной реабилитации, физиотерапии, 
психолога, логопеда, психиатра/
невролога, релаксации и других на-
правлений реабилитации.

Андрей Турчак осмотрел твор-
ческую мастерскую, центр досуга, 
зал для ЛФК, «Школу ходьбы», сто-
ловую. Побывал и на площадке, 
где чемпион мира по шахматам 
среди спортсменов-инвалидов 
Илья Липилин обучал игре участ-
ников СВО. Андрей Турчак пооб-
щался с чемпионом и его мамой 
Людмилой Викторовной. 

Рязанский многопрофильный 
социально-реабилитационный 
центр «Сосновый бор» был от-
крыт 22 мая 2023 года. Некогда 
известная на весь Союз здравни-
ца в середине 2010-х была забро-
шена и фактически разграблена. 
Масштабная реконструкция заня-
ла около года. Восстанавливали 
все практически с нуля. Сейчас 
здесь – самое современное реаби-
литационное и медоборудование. 
Все виды лечения, включая психо-
логическую помощь.

Лечение эффективное настоль-
ко, что некоторые пациенты при-
езжают сюда на коляске, а выпи-
сываясь, спокойно ходят самосто-
ятельно и просят наградить меда-
лями персонал.

Здесь проходят реабилита-
цию участники СВО и их семьи. 
С начала работы центра прошли 
реабилитацию более тысячи че-
ловек. Центр предоставляет бо-
лее 200 услуг для формирования 
индивидуальной программы реа-
билитации. Отдельное внимание 
уделено укреплению семейных 
отношений и возвращению учас-
тников СВО к мирной жизни. Се-
мейный акцент Андрей Турчак 
отметил особо. 

Помимо непосредственно реа-
билитации здесь можно занимать-
ся спортом, паралимпийскими ви-
дами. Есть адаптивные площадки 
и обычные – для занятий тенни-

сом и пляжным волейболом, фут-
болом, уличные тренажеры и мно-
гое другое. Работают здесь трене-
рами и ветераны СВО.

Пропускная способность цен-
тра – около 4 тысяч человек в год 
при наличии 323 коек. Сейчас в 
центре 200 коек, остальные будут 
вводиться постепенно. 

В социально-реабилитацион-
ном центре оздоравливаются ещё 
и 224 ребёнка-инвалида и 218 их 
законных представителей. С ними 
также ведётся работа по реабили-
тации. «Сосновый бор» вот уже 
два месяца возглавляет Марина 
Кащеева, ранее работавшая за-
местителем директора Центра 

спортивной подготовки Рязанс-
кой области. 

– Мы растём, развиваемся, со-
вершенствуемся, потому что по-
нимаем, для чего мы здесь нужны 
и для кого работаем, – сказала Ма-
рина Кащеева.

Сегодня комплекс в Солотче – 
один из самых современных цен-
тров реабилитации участников 
СВО в стране. Главе Рязанской об-
ласти Павлу Малкову, его команде 
и коллективу санатория Андрей 
Турчак выразил благодарность 
за организацию работы на таком 
высоком уровне.

Вячеслав Астафьев

А ндрей Турчак посетил 
Единый клиентский центр 

предоставления услуг га-
зовых компаний Рязанской 
 области.

Начальник центра Жанна Ко-
льякова рассказала гостям о том, 
что центр работает в новом зда-
нии на перекрёстке улиц Кольцо-
ва и Сенной с 4 декабря 2023 года. 
Старое помещение было тесным, 
клиентам там было некомфорт-
но. Здесь зона обслуживания и 
зал ожидания стали по площади 
в несколько раз больше.

В клиентском центре физичес-
кие и юридические лица могут за-
ключить договор поставки газа, 
проконсультироваться по воп-
росам начислений и оплаты, по-
лучить информацию по поверке 

приборов учета или решить дру-
гие вопросы, касающиеся постав-
ки газа и взаимодействия с ООО 
«Газпром межрегионгаз Рязань». 

Также в клиентском центре 
работают два окна газораспреде-
лительных организаций региона – 
АО «Газпром газораспределение 
Рязанская область» и АО «Рязань-
горгаз». Физические и юридичес-
кие лица могут получить полный 
комплекс услуг по газификации и 
газоснабжению, в том числе по-
дать заявку на догазификацию, за-
ключить договор на техническое 
обслуживание ВДГО/ВКГО.

В зале ожидания установлена 
система электронной очереди. 
Одновременно обслуживают по-
сетителей 15 специалистов. Для 
посетителей с детьми оборудован 
детский уголок, в клиентском цен-

пенно улучшается. Сейчас в пор-
тфеле 95 проектов на 270 млрд 
рублей, это более 20 тысяч рабо-
чих мест.

У Рязанской области много 
преимуществ: географическая 
близость к Москве, наличие двух 
федеральных трасс, двух желез-
нодорожных магистралей. Иде-
альная логистика. Всё, что про-
изводится в нашем крае, находит 
своего потребителя.

– Об изменениях в нашем реги-
оне я мог бы рассказывать очень 
и очень долго. Потому что их мно-
го и они по-настоящему масштаб-
ные. Рязанская область – это раз-
витая экономика, богатая культу-
ра и великолепная природа. Со-
хранение истории и уверенный 
взгляд в будущее. Трудолюбивые 
люди, патриоты. Не случайно Пре-
зидент В.В. Путин назвал Рязань 
«сердцем России», – сказал, пред-
ставляя регион, Павел Малков.

Важно не только то, что ря-
занцы сами о себе рассказали, 
но и то, что о них сегодня гово-
рят партнёры. Взять хотя бы эк-
спортную составляющую эконо-
мической деятельности региона. 
Здесь у рязанцев успехи, которым 
завидует вся страна. Об этом на 
выставке-форуме говорила гене-
ральный директор АО «Российс-
кий экспортный центр» Вероника 
Никишина.

– Я сейчас буду хвалить ре-
гион и делать это абсолютно за-
служенно и с огромным удоволь-
ствием. Для каждой компании, 
которая вышла на экспорт, появ-
ляются возможности увеличить 
свою прибыль за счёт расширения 
рынка сбыта. В Рязанской области 
две трети компаний, которые яв-
ляются экспортёрами. Это пред-
приятия малого и среднего пред-
принимательства. 

/ ПОДРОБНОСТИ, стр. 2

тре представлены образцы отечес-
твенного газового оборудования. 
Ежедневно клиентский центр мо-
жет обслуживать до 300 человек.

В период перезаключения до-
говоров граждан с АО «Рязаньгор-

газ» на обслуживание газового 
оборудования с сентября по де-
кабрь 2023 года часть работы кли-
ентский центр взял на себя. 

Вячеслав Астафьев

/ СОБЫТИЕ, стр. 2
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Любой производитель, 
готовый предложить свою 
продукцию потенциальному 
покупателю, может найти 
своего потребителя не толь-
ко в России, но и за рубежом, 
и для этого не обязательно 
быть крупной компанией. 
Для региона очень важно, 
когда компании занимаются 
экспортом, ещё и потому, что 
60 процентов поступлений от 
экспорта в налоговую систе-
му идут в бюджет региона. 
Команда Рязанской области 
от губернатора до Центра 
поддержки экспорта посто-
янно работает над тем, что-
бы экспортёры понимали, 
куда им идти и что нужно де-
лать, – подчеркнула Верони-
ка Никишина.

На пресс-подходе Павла 
Малкова общение шло не 
только с журналистами фе-
деральных и региональных 
СМИ, но и с посетителями 
выставки. По их мнению, 
интерес к Рязанской облас-
ти велик и для них важно уз-
нать о регионе подробности 
из первых уст.

– Выставка «Россия» – это 
грандиозное событие. Здесь 
показаны все достижения на-
шей страны. У нас есть воз-
можность особо выделить и 
показать достижения Рязан-
ской области. У нас много 
интересного. Рязанская об-
ласть – регион, в котором ин-
тересно жить и работать. Мы 
любим нашу рязанскую зем-
лю, нашу страну и ориенти-
руемся на Президента, – ска-
зал Павел Малков.

Соглашения  
о СотрудничеСтве
В Рязанской области могут 
открыть центральную шко-
лу самбо. Об этом сообщил 
губернатор Павел Малков, 
комментируя подписанное 
на выставке-форуме «Рос-
сия» соглашение с Всерос-
сийской федерацией самбо. 
Соглашения также подписа-
ны о сотрудничестве в сфере 
информационного взаимо-
действия между правитель-
ством Рязанской области и 
АО «Российский экспортный 
центр», об информацион-
ном взаимодействии между 
АО «Российский экспортный 
центр» и АНО «Агентство 
развития бизнеса Рязанской 
области». По мнению губер-
натора, подписанные доку-
менты помогут региону на-
ращивать сотрудничество в 
этих сферах.

БеСпилотники  
и радиоэлектронная 
БорьБа
На Международной выстав-
ке-форуме «Россия» рязан-
цы презентовали «Аэрокос-

мическую инновационную 
долину».

На презентации замести-
тель председателя правитель-
ства Рязанской области Юлия 
Швакова подробно рассказа-
ла гостям Международной 
выставки-форума «Россия» о 
том, что инновационный на-
учно-технологический центр 
«Аэрокосмическая иннова-
ционная долина» – один из 
магистральных проектов ре-
гиона. Создан он по поруче-
нию Президента Владимира 
Путина.

Резидентами долины ста-
ли уже более 50 компаний: 
разработчики и производите-
ли, занятые в области беспи-
лотной авиации, космичес-
кой отрасли, электродвигате-
лей, аддитивных технологий, 
искусственного интеллекта, 
решений в области медицин-
ских технологий и других на-
правлениях. 

На базе аэродрома Прота-
сово создается научно-произ-
водственный центр беспилот-
ников «ПРОТОС», который 
вошел в число первых науч-
но-производственных цен-
тров, создаваемых в России 
в соответствии с националь-
ным проектом «Беспилот-
ные авиационные системы». 
Он будет специализировать-
ся на производстве электро-
двигателей и электроприво-
дов, средств производства 
и мехатронике. Ещё одним 
его направлением станет 
разработка и производство 
средств радиоэлектронной 
борьбы, создание лётно-экс-
периментального комплек-
са БАС, центра опытного и 
мелкосерийного производс-
тва БАС. 

важное мнение
В мероприятиях Дня Рязан-
ской области на выставке 
«Россия» принял участие 
председатель Комитета Го-
сударственной Думы РФ по 
бюджету и налогам, депутат 
Госдумы РФ от Рязанской об-
ласти Андрей Макаров. Он 
подчеркнул в комментарии 
журналистам, что выставку 
«Россия» посещают и моск-
вичи, и жители российских 
регионов, и зарубежные гос-
ти столицы.

– Тысячи людей приходят 
на ВДНХ каждый день, чтобы 
увидеть то, что происходит в 
нашей стране. Они видят и 
то, чем гордится Рязанская 
область. На ВДНХ – вся стра-
на. И область выглядит очень 
достойно. Практически все 
показатели Рязанской облас-
ти сегодня выше средних по 
стране. Колоссальный рывок 
вперёд, притом что трудно-
стей немало, – сказал Андрей 
Макаров.

Депутат отметил, что ре-
гион эффективно использует 
средства федеральной подде-
ржки, создаются и открыва-
ются важнейшие социальные 
объекты, которые позитивно 
влияют на качество жизни 
людей. Андрей Макаров посе-
тил павильон, в котором мос-
квичам были презентованы 
блюда рязанской кухни.

моСквичам  
рязанСкая кухня 
пришлаСь по вкуСу
«Меню» региона было пред-
ставлено широкой публике в 
павильоне «Дом русской кух-
ни». Шеф-повара лучших рес-
торанов Рязани приготовили 
блюда с региональным коло-
ритом: вареники из репы со 
сметаной, кулебяки с рязан-
ским судаком и белыми гри-
бами, оладьи из кабачков с 
раковыми шейками, томлё-
ные утиные ножки с пшён-
ной кашей, карамельной 
морковью и мочёной брус-
никой, гусь холмогорской 
породы с яблоками и солян-
кой, рязанские каравайцы, 
калинники и сладкие грибы 
с гречкой.

В конце презентации зри-
телям раздали наборы ингре-
диентов, из которых каждый 
дома может приготовить эти 
блюда. Особенно понравился 
гостям калинник. Рязанские 
повара рассказали о том, как 
его нужно готовить, и дали 
попробовать.

– Сегодня для каждого из 
гостей выставки-форума Ря-
зань стала чуточку ближе. 
Мы поделились с ними ре-
цептами наших рязанских 
блюд. Такие встречи всегда 
полезны и для нас, и для на-
ших посетителей. Они подхо-
дили к нам и охотно делились 
своими рецептами, – говорит 
президент Ассоциации кули-
наров рязанского края Ирина 
Данилова.

Руководитель федераль-
ного проекта «Гастрономи-
ческая карта России» Екате-
рина Шаповалова вручила 
рязанским кулинарам дип-
ломы за вклад в развитие 
русской кухни и участие в 
мероприятии.

рязань для меня – 
меСто Силы
Так сказал о своей родине 
популярный актёр, исполни-
тель главной роли в фильме 
«Легенда о Коловрате» Илья 
Малаков. Сейчас он служит 
в труппе столичного теат-
ра сатиры, а начинал ког-
да-то заниматься актёрским 
мастерством в театре «Экс-
промт» Рязанского Дворца 
детского творчества у талан-
тливого педагога Татьяны 
Яковлевны Коробковой.
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На помощь 
из рязани на территорию донбасса отправилась 19-я группа волонтёров

компания со взглядом в будущее 
РязаНская НефтепеРеРабатывающая компаНия пРиНяла участие в ДНях  
РязаНской области На межДуНаРоДНой выставке-фоРуме «Россия» в москве  

Д ни рязанской облас-
ти прошли в павиль-

оне «роснефти» на вднх. 
москвичи и гости столи-
цы узнали, что рязанс-
кая область – крупный 
промышленный, куль-
турный и исторический 
центр ЦФо и всей стра-
ны. это значимый регион 
присутствия «роснефти» – 
здесь работает один из 
крупных нефтеперера-
батывающих заводов 
компании и крупная сбы-
товая розничная сеть азС 
«роснефть».  

Рязанская нефтеперера-
батывающая компания – 
один из крупнейших нефте-
перерабатывающих заводов 
в России. Здесь производится 
более 30 видов высококачес-
твенной продукции. В товар-
ной линейке предприятия – 
автомобильные бензины 
Аи-92 и Аи-95, «гоночный» 
бензин Аи-100, экологичный 
бензин «Евро 6», дизельное 
топливо, авиационное топли-
во, низкосернистое судовое 
топливо, дорожные и строи-
тельные битумы, сжиженные 
углеводородные газы и дру-
гие нефтепродукты.  

По словам представителя 
Роснефти Андрея Боровика, 
Рязанская нефтеперерабаты-
вающая компания реализует 
ряд инициатив по цифрови-
зации экономики, например, 
«цифровой завод». Постепен-

но предприятие переходит 
на более доступные сейчас 
технологии для повышения 
эффективной и, конечно же, 
безопасной работы. Также 
завод поддерживает экологи-
ческие инициативы, образо-
вательные и социальные про-
граммы. В Роснефти – это со-
циально ответственное пред-
приятие, где трудятся более 
3,6 тысяч работников, – от-
метили в компании.  

На международной вы-
ставке-форуме «Россия» не-
фтяникам важно было пока-
зать стране, что Роснефть – 
это огромный комплекс зна-
чимых для страны проектов, 
реализуемых в том числе и в 
Рязанской области.  

– Любой человек, кото-
рый приходит к нам в пави-
льон, удивлён масштабом 
работы компании. Люди ви-
дят деятельность компании 

«Роснефть» в основном по ра-
боте АЗС. Им незнаком весь 
масштаб, а на Международ-
ной выставке-форуме «Рос-
сия» мы представили всё то, 
чем живёт компания. В том 
числе «Роснефть» реализует 
огромное количество эколо-
гических инициатив. Подде-
ржка Окского государствен-
ного природного биосфер-
ного заповедника – одна из 
них, – говорит представитель 
«Роснефти» Андрей Боровик.  

Посетители выставки уз-
нали об уникальной природе 
мещёрского края, в том чис-
ле об Окском государствен-
ном природном биосферном 
заповеднике, как говорят, 
из первых уст. Москвичи и 
гости столицы встретились 
и пообщались с директором 
заповедника Юрием Михай-
ловичем Маркиным и журна-
листом Иваном Назаровым, 
которого в народе называют 
«рязанский Песков». Иван 
Павлович написал сотни ста-
тей о заповеднике и приро-
де мещёрского края и почти 
десяток книг на эту тему, из-
дать которые помогла Наза-
рову Рязанская нефтеперера-
батывающая компания.  

В ходе тематических дней 
региона посетителям экспо-
зиции «Роснефти» была пред-
ставлена яркая культурно-
развлекательная программа. 

Гости познакомились с твор-
чеством коллектива народ-
ного театра танца «Огни», 
который стал обладателем 
Гран-при на Международном 
фестивале-конкурсе «Радуга 
талантов». Ансамбль Рязан-
ского гвардейского высше-
го воздушно-десантного ко-
мандного училища «Крыла-
тая пехота» представил свой 
репертуар. В этом году кол-
лективу исполняется 30 лет, 
свой юбилей отметит и его 
руководитель Юлия Будари-
на. Для юных зрителей артис-
ты Рязанского государствен-
ного театра кукол показали 
новогодний спектакль «Те-
ремок». На экспозиции были 
организованы мастер-классы 
по росписи игрушек, изготов-
лению новогодних открыток, 
кулинарный мастер-класс по 
изготовлению традиционно-
го местного десерта – рязан-
ского калинника.  

Среди гостей павильо-
на был разыгран сертифи-
кат на полёт на воздушном 
шаре в рамках проводимого 
в Рязанской области Между-
народного фестиваля возду-
хоплавания «Небо России» 
над уникальными окскими 
ландшафтами.  

Международная выстав-
ка-форум «Россия» проводит-
ся по указу Президента Рос-
сийской Федерации Влади-
мира Путина с 4 ноября 2023 
года по 12 апреля 2024 года 
на территории ВДНХ. Экспо-
зиция «Роснефти» размещена 
в павильоне, построенном по 
авторскому дизайн-проекту. 
Цифровое оборудование па-
вильона, экспонаты, работа-
ющие в интерактивном ре-
жиме, рассказывают посети-
телям об истории нефтяной 
отрасли и компании, её перс-
пективах, научных разработ-
ках и социальных проектах.  

Вячеслав Астафьев
фото ао «РНпк»
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в числе точек марш-
рута андрея турчака 

была и деревня Багдано-
во в рязанском районе, 
расположенная недале-
ко от села дубровичи. 

Это ещё один населён-
ный пункт региона, в кото-
рый пришел газ. В торжест-
венной церемонии подклю-
чения населённого пункта к 
магистральному газоснабже-
нию вместе с первым замес-
тителем Председателя Совета 
Федерации России, секрета-
рем Генсовета партии «Еди-
ная Россия» Андреем Турча-
ком приняли участие член 
Комитета Совета Федерации 
по обороне и безопасности 
Алексей Наумец, гендирек-
тор ООО «Газпром межреги-
онгаз» Сергей Густов и губер-
натор региона Павел Малков. 
После открытия вентиля на 
распределительном узле и за-
жжения символического газо-
вого факела голубое топливо 
пришло в дом семьи Шесто-
вых. Пожилые супруги имеют 
4 взрослых детей и 12 внуков. 
Все они периодически приез-
жают в гости. Дом большой, 

заявку на догазификацию вла-
дельцы подавали в прошлом 
году. Ранее супруги отапли-
вали дом дровами, и на это 
затрачивалось более 50 тыс. 
рублей в год. Теперь отоп-
ление и горячая вода в доме 
будут обходиться значитель-
но дешевле. В самой деревне 
сейчас чуть более двух десят-
ков домов, но благодаря тому, 
что сюда наконец-то провели 
газ, по информации местных 
властей, скоро здесь начнется 
строительство еще не менее 
80 частных домовладений. 
Андрей Турчак, зажигая фа-
кел, отметил, что программа 
догазификации, объявленная 
Президентом РФ, бессрочная, 
и действует до тех пор, пока 
вся страна не будет иметь до-
ступ к магистральному газос-
набжению. Программа дога-
зификации российских реги-
онов предполагает особый, 
максимально упрощённый 
для владельцев жилья поря-
док подачи заявок и участия 
в процедуре подключения к 
системе газоснабжения. Есть 
и дополнительные льготы для 
определённых групп граждан. 
Они могут получить до 100 

тыс. рублей компенсации на 
затраты по проведению газо-
вых труб по их частной терри-
тории к домам. В Рязанской 
области принято решение о 
возможности использования 
материнского капитала для 
покрытия части расходов. 

– В Рязанской области еще 
до 14 тысяч домов попадают 
под президентскую програм-
му социальной догазифика-
ции, которую «Единая Рос-
сия» осуществляет вместе с 
«Газпромом». За два года в 
области полностью подклю-
чены к сетям 5 тысяч домов, и 
еще 4 тысячи договоров в ра-
боте. Выполнено поручение 
Президента о субсидирова-
нии льготников. Подать заяв-
ку на догазификацию очень 
просто: это можно сделать 
через МФЦ, портал Единого 
оператора газификации, с по-
мощью сайта госуслуг или в 
клиентском центре «Газ пром 
межрегионгаз», – отметил 
Андрей Турчак.

В прошлом году по стране в 
рамках программы заключено 
более 1 миллиона 100 тысяч 
договоров. И 500 тысяч домо-
владений стали использовать 
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магистральный газ в быту. А 
ещё у 800 тысяч домовладе-
ний газовые трубы подвели к 
границам участков. Уровень 
газификации Рязанской об-
ласти один из самых высоких 
в стране. Но до сих пор в реги-
оне есть населённые пункты, 
к которым газ ещё не пришёл. 
Программа позволяет уско-
рить подключение к газоснаб-
жению социальных объектов. 

– Хочу отметить очень 
конструктивное взаимодейс-
твие с «Газпромом». Всё ре-
шается очень быстро. Для 
оформления заявки от людей 
требуется только паспорт, 
СНИЛС и свидетельство собс-
твенности на недвижимость. 
Заявления рассматриваются 
в кратчайшие сроки, и очень 
быстро отрабатываются сами 
заявки. Финансовая помощь 
льготникам оказывается че-
рез выплату сразу напрямую 
газораспределительной орга-
низации. В результате людям 
не надо сначала затрачивать 
свои средства, а можно сразу 
получить услугу. Эта програм-
ма дает огромные возможнос-
ти, которыми граждане долж-
ны пользоваться не отклады-
вая, – сказал Павел Малков.

***
В этот же день Андрей Тур-

чак вместе с другими гостями 
посетил рязанский Торговый 
городок, где осмотрел отрес-
таврированные павильоны и 
экспозицию, посвящённую 
традиционным местным про-
мыслам, посетил штаб обще-
ственной поддержки партии 
«Единая Россия» в регионе, 
где пообщался с его сотруд-
никами и волонтерами.

Ещё одним пунктом по-
сещения стал Рязанский 
кремль, где московской де-
легации показали старинную 
архитектуру, рассказали об 
истории самой старой части 
города и о планах реставра-
ции и развития этой истори-
ко-культурной зоны. 

Михаил Скрипников 

пятеро добровольцев, 
пройдя необходимую, в том 
числе медицинскую, подготовку, 
отправились из Рязани в одну из 
народных республик для оказа-
ния помощи всем, кому она по-
надобится. трое в группе уже 
опытные волонтеры, которые 
отправляются не впервые. срок 
командировки – две недели. 
На базе штаба общественной 

поддержки партии «еР» с ними 
провели инструктаж, напутство-
вали добрыми словами. Ранее 
из Рязанской области был от-
правлен очередной груз гума-
нитарной помощи. 

– в первый раз я поехала в 
зону проведения сво для того, 
чтобы всё увидеть своими гла-
зами, услышать своими уша-
ми, соприкоснуться с правдой 

о том, что там на самом деле 
происходит. Это было надо, 
потому что много фейковой ин-
формации в интернете. люди 
теряются. выпала мне возмож-
ность поехать в мариуполь. мы 
увидели, как город стремитель-
но отстраивается. я не жалею, 
команда тогда подобралась от-
личная. и вот теперь появилась 
возможность поехать помогать 

во второй раз, уже в другое 
место, где в волонтёрах очень 
нуждаются, – говорит волонтёр 
ирина комелькова.

акции, связанные с форми-
рованием волонтёрских групп, 
с поддержкой родственников 
военнослужащих,участвующих 
в сво, проводятся на базе 
штаба общественной подде-
ржки партии «еР» и на других 
площадках в Рязани и области 
постоянно. 

Михаил Скрипников

оБщеСтво

На международной вы-
ставке-форуме «Россия» в Мос-
кве Илья Малаков был пред-
ставлен почётным гостем.

– Я родился в селе Ново-
сёлки Рязанского района и 
считаю это своим местом 
силы. Это и место моего вдох-
новения. В последнее время 
на свою родину я приезжаю 
часто. Недавно встречал там 
Новый год. Сейчас я плотно 
взаимодействую с Рязанской 
региональной федерацией 
спортивной борьбы, которую 
возглавляет мой тренер Ва-
лерий Николаевич Хабаров. 
В детстве я занимался гре-
ко-римской борьбой и стал 
кандидатом в мастера спор-
та России. Эти навыки мне 
здорово помогли на съёмках 
фильма «Легенда о Коловра-
те». Я очень рад тому, что сей-
час имею возможность пред-
ставлять Рязанскую область 
на выставке. Это для меня 
огромная честь, – сказал Илья 
Малаков.

На церемонии открытия 
Дня Рязанской области на 
ВДНХ Илья Малаков прочёл 
стихотворение Сергея Есе-
нина «Исповедь хулигана», 
чем буквально покорил сто-
личную публику. Впрочем, 
гостям выставки было чему 
удивляться.

на моСковСкой вднх 
танЦевали рязанСкую 
кадриль
В День Рязанской области 
на Международной выстав-
ке «Россия» на ВДНХ прохо-
дила презентация Рязанской 
семейной губернии и на пло-
щадке Минтруда России «Се-
мья. Работа. Долголетие».

Наш регион представил 
успешную реализацию про-
екта «Активное долголетие – 
здоровая Рязань». Долголе-
ты-танцоры учили танцевать 
«Рязанскую кадриль» и «Суда-
рушку». Проходили творчес-
кие мастер-классы, арт-те-
рапия от клуба ««Рисуйте на 
здоровье!». Победители про-
екта «Поём всей страной», ря-
занская многодетная семья 
Соляковых, подготовили свя-
точные колядки.

Состоялся показ моделей 
лоскутного шитья «Шили-бы-
ли и в Рязани носили». Ка-
домские мастера-ремеслен-
ники научили изготавливать 
деревянные игрушки.

Ёлка  
в кадомСком Стиле 
Выставка-форум «Россия» 
организована по поручению 
Президента России Владими-
ра Путина. Свои экспозиции 
представляют все 89 регио-
нов России, 21 министерство, 
19 компаний и корпораций, 
общественные организации. 
В рамках форума предусмот-
рены обширные образова-
тельные и деловые програм-
мы, культурно-развлекатель-
ные мероприятия.

Экспозиция Рязанской об-
ласти знакомит посетителей 
ВДНХ с достижениями реги-
она и его развитием. Стенд 
ежедневно посещают более 
10 тысяч человек. Для посе-
тителей подготовлены интер-
активные программы.

Установленная на aллee 
нoвoгoдних eлeй рязанская 
зeлёнaя кpacaвицa добавила 
праздничного настроения. 
Ель укpaшeнa кaдoмcким вe-
низoм, чacть игpушeк выпoл-
нeнa в видe вoздушных шapoв 
в знaк тoгo, чтo у нac eжeгoд-
нo пpoхoдит фecтивaль вoз-
духoплaвaния.

На выставке побывал 
Вячеслав Астафьев

рязанское угощение пришлось по вкусу гостям
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В сю сложность си-
туации демонстри-

руют «Яндекс.Карты». 
Как всегда, затруднён 
выезд из Дашково-Пе-
сочни. В бордовый цвет 
были окрашены улицы 
Зубковой, Новосёлов, 
Тимуровцев, Советской 
Армии, Большая, Серё-
жина Гора.

В центре Рязани пробки 
были на улицах Есенина, 
Каширина, Дзержинского. 
Непросто было проехать по 
Московскому шоссе и Се-
верной окружной в сторо-
ну центра. На картах поя-
вились отметки о пяти ДТП 
(два на Московском шоссе, 
а также на улицах Советс-
кой Армии, Свободы, Ка-
ширина).

Выпавший накануне но-
чью снег, конечно, повлиял 
на ситуацию, но вряд ли в 
значительной степени. Ав-
томобильные пробки ста-
новятся для горожан уже 
чем-то постоянным. На 
Московском шоссе, улицах 
Зубковой, Есенина, Куйбы-
шевском шоссе они и зи-
мой, и летом.

Я вспоминаю, как в на-
чале нулевых годов замес-
титель начальника УГИБДД 
УМВД России по Рязанской 
области полковник поли-
ции Михаил Есаков гово-
рил о том, что недалеко то 
время, когда Рязань вста-
нет в одну большую про-
бку. Похоже, это время на-
ступает, только что с этим 
делать? Кто-то знает?

5 января, в 6 часов 36 ми-
нут, в окрестностях Дя-

гилевской ТЭЦ произошло 
повреждение трубопровода. 
Специалисты АО «Квадра» 
совместно с РМПТС начали 
обследование тепловых се-
тей. Управляющие компании 
также приступили к обследо-
ванию сети в жилых домах.

В связи с повреждением на 
магистральном трубопроводе 
временно ограничили подачу 
теплоносителя на объекты Ка-
нищева, Приокского и Недосто-
ева. Параметры подачи тепла 
были снижены. После обнару-
жения источника повреждения 
ремонтные бригады приступили 
к оперативной замене повреж-
дённого участка трубопровода. 
Теплоснабжение планировалось 
восстановить в течение дня. Об 
этом жителей информировали в 
социальных сетях.

Энергетики оперативно лока-
лизовали место порыва и вывели 
участок в ремонт. К этому време-
ни под отключение отопления 
попадало одно здание по адресу: 
ул. Интернациональная, д. 1а. К 
этому времени гидравлический 
режим в магистральных тепло-
сетях был восстановлен. Было 
обещано, что в ближайший час 
параметры отопления в жилых 
домах вернутся к нормативным, 
но тепло вернулось не ко всем 
сразу. Это было видно по много-
численным комментариям в со-
циальных сетях.

Что в итоге? Повреждение 
было обнаружено на теплосетях 
АО «Квадра». На месте ремон-
та тепломагистрали находились 
глава администрации города Ви-
талий Артёмов, начальник управ-
ления энергетики и ЖКХ Нико-
лай Ковшов, директор МУП РМ-

ПТС Николай Семёнов. Свароч-
ные работы на повреждённом 
участке были завершены около 
20 часов того же дня. Началось 
заполнение поврежденного учас-
тка тепломагистрали.

Специалисты управления 
энергетики и ЖКХ вместе с уп-
равляющими компаниями ста-
ли обходить дома, из которых 
поступали жалобы на отсутствие 
отопления.

Тема отсутствия тепла в горо-
де продолжилась уже в другом – 
Октябрьском районе города Ря-
зани. В многоэтажке в Дашково-
Песочне несколько дней не было 
отопления.

Жители дома 42 по улице Но-
восёлов остались без тепла, сооб-
щили в горадминистрации. Про-
блему помогла решить префектура 
Октябрьского района Рязани. На 
место выезжала аварийная служ-

ба РМПТС. Совместно с управля-
ющей компанией провели ремонт. 
Отопление вернулось в дом. 

Днем в среду, 10 января, на 
Московском шоссе произошла 
авария на теплосетях. В пяти до-
мах отключено отопление и го-
рячее водоснабжение. Это дома 
№ 39, № 39 корпуса 1, 2, 3 и 4. 
Об этом сообщил телеграм-канал 
Ассоциации управляющих ком-
паний Рязанской области.

Через два дня повреждение 
было обнаружено при обходе 
тепловых сетей на улице Свобо-
ды, в районе дома № 66. Под от-
ключение отопления и горячего 
водоснабжения попали 15 мно-
гоквартирных домов. Повреж-
дение было устранено в 17.30. 
В 18.00 завершено заполнение 
системы. В домах включили 
отопление и горячее водоснаб-
жение.
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ВЯчеСлАВ АСТАфьеВ

город и Мы

Уборка города от снега ведется круглосуточно

Эта ежедневная пробка на Куйбышевском шоссе тянется на 3-4 километра

Праздники и будни
НоВогодНие каНикулы Выдались горячими для городских служб и холодНыми для жителей ряда домоВ 

Встали в пробку
для Водителей это уже стаНоВится обыдеННым яВлеНием 

Рукотворные 
барьеры
продолжается борьба  
с запаркоВаННостью коНтейНерНых 
площадок

В минувшие празднич-
ные дни в соцсетях было 

много нареканий от жите-
лей города Рязани по пово-
ду невывозимого с контей-
нерных площадок мусо-
ра. Свои возмущения люди 
подкрепляли фотография-
ми. Они были направлены 
в адрес регионального опе-
ратора «Эко-Пронск». 

Логика подсказывает, что с 
каждым случаем нужно разби-
раться конкретно. Не только 
«Эко-Пронск», но и сами гражда-
не порой бывают не правы в том, 
что с контейнерных площадок 
своевременно не вывозится му-
сор. В подтверждение этого пре-
фект Октябрьского района Ряза-
ни Кирилл Горелов опубликовал 
на своей официальной странице 
в социальной сети ВКонтакте об-
ращение к владельцам личного 
автотранспорта.

КиРилл ГОРелОВ,  
префект октябрьского  

райоНа рязаНи:
– с 1 января продолжили работу 
совместно с «эко-пронск» и уп-

равляющими компаниями райо-
на по вопросу запаркованности 
контейнерных площадок и подъ-
езда к ним. особое внимание 
уделили контейнерным площад-
кам по улице советской армии, 
у домов 6 корп. 1, 8, 10, 14/9. 
после обследования работники 
вывезли мусор, а прилегающие 
к контейнерным площадкам тер-
ритории обработали пескосоля-
ной смесью.

Несанкционированно при-
паркованные машины препятс-
твуют обеспечению своевре-
менного вывоза мусора. каждый 
засвидетельствованный случай 
нелегальной парковки отраба-
тывается с управляющими ком-
паниями и контрольно-анали-
тическим управлением. за пос-
ледние дни выявлено 9 машин, 
припаркованных у контейнерных 
площадок для сбора мусора.

дорогие жители района, про-
шу вас соблюдать правила пдд, 
парковать машины в положен-
ных местах и не мешать работе 
коммунальных служб. Несанкци-
онированная парковка во дворах 
предполагает штраф в размере от 
1 500 до 2 000 рублей.

Ёлки –  
на переработку
В рязаНи зНают, как Не захламить 
коНтейНерНые площадки после праздНика

о пыт применяется во 
всех районах област-

ного центра, к жителям по 
этому поводу обращались 
префекты районов Рязани:

– Дорогие жители, сообщаем о 
возможности сдать живые ёлки 
на переработку. В период с 14 по 
21 января «Эко-Пронск» прини-
мает их на переработку. Приём 
деревьев осуществляется возле 
«ЭкоПункта» по адресу: Москов-
ское шоссе, 21 Б, неподалеку от 
гипермаркета Hoff.

Пункт приёма работает круг-
лосуточно. Необходимо предва-
рительно очистить деревья от иг-
рушек, мишуры и искусственного 
снега. Все сданные жителями дере-
вья передадут дому спасённых жи-
вотных «Моя маленькая ферма».

Экологическая организация 
«Ресайкл Рязань» рекомендова-
ла сдавать живые ёлки живот-
новодческим хозяйствам, там 
они пригодятся в качестве кор-
ма для лошадей, овец и других 
животных.

Номера организаторов акции 
для связи и получения дополни-
тельной информации:
+7 (905) 690-94-04 – Наталья 
Исаева из села Истобники Рыб-
новского района;
+7 (953) 731-63-62 – Анастасия 
Волошенкова. Корм пойдет для 
лошадей из села Алексаново.

Чтобы посетить фермы, учас-
твующие в программе, нужно до-
говориться заранее с организа-
торами. Те, кто сдал елки на пе-
реработку, получат возможность 
побывать на фермах.

с 31 декабря по 8 января 
в амбулаторно-травма-

тологический центр БСМП 
обратилось 683 человека. 
Как рассказал заведующий 
АТЦ врач травматолог-ор-
топед иван Киселёв, наибо-
лее часто пациенты жало-
вались на перелом костей 
голени (58 случаев) и луче-
вой кости (45 случаев). Кро-
ме того, 4 человека обрати-
лись с обморожениями.

В целом же, по словам Ива-
на Аркадьевича, эти новогодние 
праздники прошли более спо-
койно, чем в предыдущем году – 
свою роль тут сыграли морозы, 
из-за которых люди реже выхо-
дили на улицу. Напомним, что 
на праздничные дни в АТЦ был 
открыт дополнительный каби-
нет и травматологи вели приём 
в трёх кабинетах. Это было сде-
лано для удобства рязанцев и со-
кращения очередей.

Самыми напряжёнными дня-
ми в работе медучреждения ста-
ли 1 и 2 января, а 5 января адми-
нистрация Рязани на своём офи-
циальном сайте сообщила о том, 
что в период морозов в городе 
усилена обработка тротуаров.

В связи с гололёдом обработ-
ка проезжей части и посыпка 
тротуаров ведётся в усиленном 
режиме. Ночью комбинирован-
ные дорожные машины обраба-
тывают заездные карманы на 
остановках пескосоляной сме-
сью. Также в ручном режиме 
посыпают пешеходные перехо-
ды и посадочные площадки на 
остановках.

Уборка и посыпка тротуаров 
ведется механизированным спо-
собом, привлечена специальная 
техника дирекции благоустройс-
тва города. График уборки кор-
ректируется в зависимости от 
погодных условий. Обработка 
проезжей части и тротуаров бу-
дет продолжена.

Шёл, упал... 
В миНуВшие праздНичНые дНи число 
рязаНцеВ, получиВших траВмы, Возросло
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Вечер. В дворовой песочнице ревет ребенок. Воз-
вращающийся с работы чиновник подходит к нему и 
говорит участливо:

– Вы по какому вопросу плачете?
Фигурантом такого анекдота каждый вечер чувс-

твую себя и я, много лет углубленно занимающийся 
экономикой с ее кластерами и технопарками, интег-
рацией и дифференциацией. Многочисленные специ-
альные термины настолько переполняют мозг, что я, 
как тот, порабощенный бюрократическим канцеляри-
тетом чиновник, машинально переношу экономичес-
кую тарабарщину на взаимоотношения людей: мол, 
это не компания парней, а кластер… Я, скорее, иноп-
ланетянин, чем рязанец, после работы: даже тексты 
Чехова не способен без внутренней корчи просмат-
ривать – мол, о каком валовом продукте он тут раз-
глагольствует? Точнее, я – раб языкового экономи-
ческого аппарата.

Но есть у меня одно спасительное средство: смот-
реть в окно квартиры во двор и в тишине вспоминать 
названия растущих там деревьев – береза, клен, пи-
рамидальные тополя, липа. И вскоре … русский язык 
заполняет мое сознание. Ведь каждый вид деревьев 
несет за собой из глубин памяти литературные ассо-
циации: «белая береза под моим окном принакрылась 
снегом, точно серебром»… И я спасен! С языком – при-
ходит и внутренняя свобода! Конечно, деревья в Ряза-
ни – это и легкие города, и тень в жару, и красота. Но 
они для меня еще и духовные спасители. Ведь русский 
язык и природа неотделимы друг от друга.

Но есть важнейшая поправка: деревья рязанские 
обитают в большом городе, где преобладают прямые 
линии – зданий, перекрестков, тротуарного бордюра. 
Первым в Отчизне, а может, и на планете обратил на 
это внимание Евгений Каширин – кстати, в этом году 
исполняется 75 лет со дня его рождения. Он принес, 
помню, в областную газету удивительнейший фото-
репортаж (в каких архивах снимки, увы, не знаю, 
прости нас, беспамятных, Женя!), главная тема кото-
рого – ограничение свободы городских насаждений. 
Деревья обрезают, чтобы они не мешали проезду ма-
шин, не разбивали своими ветвями оконные стекла. 
Они становятся комолыми, весной их кроны похожи 
на сделанные в местных парикмахерских прически. 
На одном из поразительных снимков Каширина ствол 
ольхи, прислонившейся к торцу дома, гол и прям, и 
лишь на верхушке четыре-пять скромных веточек – 
будто это диковинная пальма.

Но горожанам, как и мне, не обойтись без 
 деревьев-спасителей. По утрам дворовые березы, 
липы, клены провожают на работу меня, думающего 
и говорящего, благодаря им, на чистом русском языке. 
Мне от этого приятно. Но с приближением места рабо-
ты – и тревожно: ведь предстоит окунаться в языковое 
экономическое болото, в тарабащину. Того и гляди, 
огорошат меня на пороге преуспевающей фирмы:

– Вы по какому вопросу радуетесь?
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Рязанская областная универсальная научная библиотека им. Горького, региональное 
отделение Общероссийской общественно-государственной организации «Союз жен-
щин России» выражают глубокое соболезнование родным и близким заслуженного 
работника культуры Российской Федерации

Анны Алексеевны  
ПОЗДНЯКОВОЙ.

Ушёл из жизни яркий и одарённый человек. Благодаря преданности и любви к родной 
земле, к её лучшим культурным традициям и ценностям, Анна Алексеевна оставила 
добрый след.
Талантливая и разносторонняя, она всегда была открыта для творческого взаимо-
действия, безгранично щедра душевно, без промедления спешила к тем, кому была 
нужна её поддержка.
Верная своему жизненному принципу «Культура и Россия начинается с тебя», Анна 
Алексеевна стала примером беззаветного служения культуре родного края, за что 
была удостоена медали Н.Н. Чумаковой.
Светлая память об этом замечательном и незаурядном человеке навсегда останется 
в наших сердцах.

Рязанское областное отделение Междуна-
родного общественного фонда «Российский 
фонд мира» и Рязанское региональное от-
деление Общероссийской общественной 
организации «Российский комитет защиты 
мира» выражают глубокие соболезнования 
родным и близким в связи с кончиной на 
девяносто восьмом году жизни

СОКОЛОВОЙ 
Марии Филипповны.

Она свыше 60 лет проработала в РГПУ 
им С.А. Есенина. Одновременно со дня 
основания миротворческих организаций 
на общественных началах сотрудничала с 
активистами на благо мира.
Мы глубоко скорбим, что не стало с нами 
женщины, которая обладала профессио-
нальными знаниями, честностью и доб-
росовестностью. Она умела принимать 
правильные решения в самых сложных 
вопросах. Её замечательные свойства 
характера были настроены на помощь 
людям, оказавшимся в трудных жизнен-
ных ситуациях.
Мария Филипповна обладала твердой граж-
данской позицией и умением работать в 
коллективе. Она активно участвовала 
в акциях по осуществлению программ, 

проектов патриотической и социальной 
направленности. За большой вклад в ми-
ротворческом движении была награждена 
золотой медалью «За укрепление мира и 
согласие между народами».
По благословению архиепископа Рязанско-
го и Касимовского Симона в 2002 году на 
территории РГУ им. С.А. Есенина был пост-
роен храм в честь Покрова Божией Матери 
и мученицы Татианы. Мария Филипповна 
деятельно помогала в его строительстве, 
зная, что это послужит духовно-нравствен-
ному совершенствованию душ и сердец 
молодёжи.
Мария Филипповна хорошо понимала воп-
росы войны и мира. Сама была участницей 
Великой Отечественной войны. Молодой 
девушкой со взрослыми рыла окопы и тран-
шеи, приближая победу над фашизмом. 
Все ужасы войны прошла мужественно и 
стойко. Правительством страны была на-
граждена медалью «За доблестный труд в 
годы Великой Отечественной войны».
Мария Филипповна всегда останется в на-
шей памяти как скромная, умная и добрая 
женщина, любящая свою Родину и свой 
народ. Светлая ей память.

Активисты миротворческого движения  
Рязанской области

Рязанское отделение Российского союза профессиональных литера-
торов с глубоким прискорбием сообщает, что 11 января 2024 года 
на 74-м году жизни после продолжительной болезни скончался поэт, 
искренне любивший и воспевавший в своих стихах Родину, умевший 
сопереживать и чувствовать себя настоящим сыном России.
Члены РО РСПЛ глубоко скорбят по поводу кончины

Владимира Семёновича 
МАЛИНКИНА

и горячо соболезнуют родным и близким покойного.
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В концертно-выставоч-
ном зале «На Грибо-

едова» прошло офици-
альное открытие выстав-
ки «Зимние истории», 
организованной цент-
ром развития культуры 
и Рязанским художест-
венным училищем имени 
Г.к. Вагнера.

Свои работы представи-
ли студенты и преподаватели 
художественного училища. 
В экспозицию также вошли 
произведения золотого фон-
да РХУ. Дополняют выставоч-
ное пространство новогодние 
снеговики, которых рязан-
ские студенты, вдохновив-
шись творчеством известных 
художников и архитекторов, 
создали в рамках соревнова-
ния молодых дизайнеров «Но-
вогодний Диз-ком».

Выставку поделили на 
три тематические площадки. 
Первая посвящена русским 
народным традициям и гуля-
ниям. На второй рассказыва-
ют историю создания стихот-
ворения Марины Цветаевой 

«Мне нравится, что вы боль-
ны не мной». И третья обра-
щена к жизни и творчеству 
современной молодёжи.

На первый взгляд может 
показаться, что некоторые 
картины не про зиму, тем не 
менее в каждой спрятана ис-
тория, которая произошла 
именно в это время года. 

Первую экскурсию прове-
ли для студентов Рязанского 
художественного училища. 
Перед гостями выступила 
директор Центра развития 
культуры Ольга Богачёва.

– Спасибо вам за то, что 
вы пришли. За то, что в даль-
нейшем или уже сейчас вы 
создаёте и будете создавать 
такие же прекрасные вещи, 
которые здесь сегодня уви-
дели. Культура, в первую оче-
редь, – для зрителей. А вы не 
только зрители, но и те люди, 
которые культуру создают, 
которые творят и вдохновля-
ют. И ваши работы в эти хо-
лодные дни заряжают энер-
гией для того, чтобы жить и 
работать, – обратилась она к 
студентам.

О выставке рассказала 
заведующая выставочным 
залом «Артрум» и препода-
ватель Рязанского художес-
твенного училища Ольга Ка-
линкина:

– Вся выставка посвящена 
зиме. А ещё здесь изображе-
на нынешняя молодёжь, как 
она отмечает праздники, что 

для неё важно и интересно. 
Ну и, конечно, затронули тему 
спорта – традиционные зим-
ние игры. Выставка получи-
лась многогранная. И разная 
по цвету. Мы представили со-
ветское время, русские народ-
ные традиции, тематические 
натюрморты, сюжетные исто-
рии. Я увидела свою картину в 
окне. Родилась такая волшеб-
ная история. В моей работе 
изображены два человека – 
муж и жена. Она называется 
«Как за каменной стеной». 
Стена в данном случае – длин-
ный белый плащ у супруга, за 
которым не страшно. Сзади – 
королевство, в котором мы 
живём. Такая зимняя запоро-
шенная Рязань.

На открытии гостям пред-
ложили поучаствовать в га-
дании: выбрать записку с 
названием картины, найти 
её в зале и попробовать рас-
шифровать послание для на-
ступившего года. Послуша-
ли и стихотворение Марины 
Цветаевой в исполнении за-
местителя директора Цент-
ра развития культуры Рязан-
ской области Ольги Саморо-
довой. После экскурсии гос-
ти рассказали свои истории, 
связанные с зимой. 

Выставка продолжит ра-
боту до конца января.
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Ирина Баранова
Фото автора

25-летие творческой 
деятельности, про-

шедший День российской 
печати и старый Новый 
год лариса комракова 
объединила в одно собы-
тие – вечер-встречу с сво-
ими коллегами, друзья-
ми, читателями и почита-
телями в рамках проекта 
«Рязанская журналисти-
ка. Имена и судьбы».

Занятия литературой и 
журналистикой, по мнению 
Ларисы, очень даже сочета-
ются. И литератор, и журна-
лист пишут о мире людей, 
человеческих взаимоотноше-
ниях, эмоциях и переживани-
ях. Взлёты и падения, любовь 
и ненависть. Смысл жизни и 
становление человека, отно-
шение человека к природе, 
постижение тайн мирозда-
ния и самого себя – список 
общих для журналиста и ли-
тератора тем можно продол-
жать долго. Раскрывая каж-
дую из них, Лариса Комра-

кова проявляет свои талант, 
умения и способности и как 
журналист, и как стихотво-
рец, и как прозаик. Крайняя 
книга Ларисы Комраковой 
называется «По душам о са-
мом главном». Не зная, о чём 
она, читатель может решить, 
что это и поэтический сбор-
ник, и прозаический. И сбор-
ник интервью с интересными 
людьми – друзьями автора. 
Потому что с кем ещё можно 
говорить по душам о самом 
главном?

Журналистика требует 
времени, душевных сил и го-

рения, интереса ко всему про-
исходящему вокруг, нерав-
нодушия. А ещё легкости на 
подъём, готовности ехать в не-

ближний свет «ради несколь-
ких строчек в газете», умения 
быть беспристрастным в ана-
лизе ситуации или пробле-

мы, хорошего знания русско-
го языка, умения общаться с 
людьми. Не все выдерживают 
подолгу в этой профессии. Но 
оставшиеся – настоящие про-
фессионалы. Об этом говори-
ла, поздравляя Ларису Ком-
ракову (сегодня она замести-
тель главного редактора «Об-
ластной рязанской газеты»), 
председатель регионального 
отделения Союза журналис-
тов России Галина Зайцева. 
Она вручила виновнице тор-
жества диплом «За вклад в ре-
гиональную журналистику и в 
связи с 25-летием творческой 
деятельности».

Подарком всем гостям и 
участникам творческого ве-
чера стало выступление ка-
мерного оркестра Рязанской 
области под управлением 
дирижёра, заслуженного ра-
ботника культуры РФ Сергея 
Проскурина и группы «Бат-
терфляй»

Людмила Трухина
Фото автора

По зимним следам
В РяЗАНИ ОТкРыЛАСь ВыСТАВкА «ЗИМНИЕ ИСТОРИИ»

Четверть творческого века
ЛАРИСА кОМРАкОВА УМЕЛО СОчЕТАЕТ жУРНАЛИСТСкУю ПРОФЕССИю С СОЗДАНИЕМ СТИхОВ И ПРОЗы

РяЗАНскИе ДеРеВья

юрий 
еВсТИФееВ

СПЕцИАЛьНый 
кОРРЕСПОНДЕНТ
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